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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Picahielo en mano hirió a 3” 

 
“Darán de baja en Pachuca a 75 policías por no confiables” 

 
“Piden diputados comparecencia de jefe policiaco” 

 
“RECONOCE OMAR FAYAD CONQUISTAS LABORALES” 

 
“Magisterio, con el mayor incremento” 

 
“Docentes y gobierno… Aliados por la educación” 

 
“75 policías municipales reprobados en exámenes de confianza” 

 
“CANCELAN DESCUENTO A MAYORES” 

 
“Reconoce gobernador la autonomía del SNTE” 

 
“PGR toleró detenciones ilegales en Ayotzinapa” 

 
“Detectan a Moreira fortuna en Mónaco” 

 “Sin dinero para nueva ley penal” 

 
“Asesinan a Javier Valdez” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Lineamientos son para dejar reglas claras: consejero: El consejero electoral Salvador 

Franco Assad consideró que los lineamientos y el reglamento de fiscalización de recursos para organizaciones civiles 
interesadas en convertirse en partidos políticos no fueron aprobados para entorpecer el camino. Lo anterior, después 

de conocer la impugnación de dos organizaciones civiles a dichos acuerdos aprobados por el consejo general del 
Instituto Estatal Electoral (IEE). “Nuestra pretensión no es entorpecer el camino sino dejar reglas claras”, afirmó 

Franco Assad. De acuerdo con estrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), las asociaciones 

Ciudadanos Hidalguenses en Acción y Organización de Ciudadanos Hidalguenses interpusieron juicios para la 
protección de los derechos político-electorales. En entrevista consideró que la razón no les asiste a dichas 

asociaciones pues lo aprobado por el consejo general da certeza al proceso. “En primera dicen que nosotros tuvimos 
que aprobar desde enero los lineamientos, considero que no les asiste la razón pues los aprobamos para dar certeza 

a lo que venía porque en un transitorio dejamos debidamente claro que lo realizado quedaba firme.” Mientras tanto, 
en el acuerdo sobre fiscalización las organizaciones civiles promoventes impugnaron los topes individuales. Según 

el consejero electoral, las organizaciones civiles que pretenden conformarse como partido político ya han acudido 

al IEE para cumplir con los requerimientos establecidos en dichos acuerdos, “ya están cumpliendo de manera 
cautelar pero estaremos pendiente a lo que resuelva el tribunal electoral”, indicó. En el caso de Ciudadanos 

Hidalguenses en Acción, cuyo representante legal es Dolores López Guzmán, la impugnación bajo el número de 
expediente TEEHJDC0372017 es en contra de los acuerdos CG/007/2017 y CG/008/2017 emitidos por el consejo 

general del IEE. De igual manera, la Organización de Ciudadanos Hidalguenses, a través de su representante legal 

Javier Martínez López, interpuso dos juicios y quedaron en los expedientes TEEHJDC 0452017 y TEEHJDC0462017. 
(Manuel Martínez, página 03) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Mando coordinado no funciona; violencia es general, dice Asael: Con el llamado a plantear una 

nueva estrategia de seguridad y la participación de funcionarios municipales con el Poder Ejecutivo para enfrentar 

delitos como el robo de hidrocarburo y homicidios, los integrantes de las bancadas en el Congreso local de los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI), Horacio Trejo Badillo; Acción Nacional (PAN), Luis Baños Gómez, y de 

Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, coincidieron en que existe un incremento de delitos de alto impacto 
en el estado. En entrevista por separado, los legisladores indicaron que la percepción de inseguridad incrementó 

entre los hidalguenses debido a sucesos violentos ocurrido en días pasados: los intentos de linchamientos (diez en 

lo que va del año), los homicidios dolosos de un exreo señalado de ser enlace de un grupo delictivo y de un abogado 
afuera de su casa, así como la aparición de partes de un cuerpo humano en El Arenal y un encobijado en el Corredor 

de la Montaña. El aumento en la incidencia delictiva, coincidieron los representantes populares, se vio reflejado con 
el descenso de la entidad en el Índice de Paz, que califica los niveles de seguridad a nivel nacional, del primer al 

cuarto lugar. Trejo Badillo Para el priísta, presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, la seguridad 
es un tema que compete a todas las autoridades, desde ayuntamientos hasta el Ejército. Indicó no es una situación 

fácil, pero se debe trabajar en conjunto; de lo contario, el problema se saldrá de control a nivel municipal, estatal 

y federal. Luis Baños El plan de seguridad en la entidad falló, aseguró el coordinador de la bancada panista, por lo 
que esta semana solicitará en tribuna la comparecencia del secretario Mauricio Délmar para que explique las 

estrategias para hacer frente al incremento delictivo en Hidalgo. Baños recordó la entidad descendió tres lugares 
que en el Índice de Paz México publicado este año. Eliseo Molina El coordinador de la bancada de Nueva Alianza 

expresó que la percepción de los ciudadanos es de un estado con incremento en la inseguridad. “No sólo es la 

percepción, se debe a estos eventos que recientemente han ocurrido”, expresó Molina Hernández sobre las 
ejecuciones y el hallazgo de cuerpos en la entidad durante la semana anterior. (Yuvenil Torres, página 11) 

Milenio-Ola de violencia va más allá de Pachuca: Asael; (Janet Barragán, página 10) 
El Independiente-Llama PAN a cambiar estrategia de seguridad; (Manuel Martínez, página 05) 

Criterio-Desconoce el PAN a exedil de Tlanalapa, reitera Asael: El Partido Acción Nacional (PAN) desconoció, 

desde hace más de un año, al exalcalde panista de Tlanalapa, Arturo Ramírez Damián. Así respondió el dirigente 

del PAN en Hidalgo, Asael Hernández Cerón, al ser cuestionado sobre la detención de Ramírez Damián el pasado 7 
de marzo por la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), debido a hechos posiblemente constitutivos 

del delito de peculado en agravio de la administración pública. “Hace más de un año que fue desconocido por el 
partido precisamente porque no quiso hacer caso en llevar un gobierno ordenado”, dijo, y agregó que en su 

momento le hizo observaciones respecto al manejo de la administración. “De hecho se le desconoció como panista 
a ese gobierno, precisamente porque no traían un orden financiero”. El exedil no solventó 5 millones 555 mil 84. 

97 pesos de la cuenta pública 2014. Respecto a las observaciones que realizó la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo (ASEH) por 2 millones 986 mil pesos a Tezontepec de Aldama de la cuenta pública 2015, el exalcalde de 
este municipio, el mismo Asael, afirmó que ya las solventó. Los recursos se justificaron mediante trámites 

administrativos, indicó. Sobre los adeudos que dejó con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), según lo 
informado por Pedro Porras, actual edil, dijo que cuando no hay resultados se busca a quién culpar. Finalmente, 

sobre el acercamiento que tuvo el diputado local Cipriano Charrez, de extracción panista, con Isidro Pedraza y 

Gerardo Sosa, el dirigente albiazul opinó que mientras el legislador cumpla con las actividades propias de su cargo 
no está limitado a reunirse con estos personajes. (Yuvenil Torres, página 13) 

Crónica-Prepara PRI selección de delegados: Rumbo a la XXII Asamblea Nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), a celebrarse el próximo 12 de agosto, la dirigencia estatal de la cúpula alista convocatorias y 
documentos a difundir para seleccionar a delegados hidalguenses, informó el secretario técnico del Consejo Político 

Estatal, Gonzalo Badillo Ortiz. En dicha reunión a escala federal los priistas pretenden una reflexión profunda sobre 

el proyecto de nación, que promueva la participación plena, abierta y libre de la militancia, con ello definir objetivos 
de un partido moderno y vanguardista, con capacidad de transformación. A partir de asambleas municipales y 

estatales, así como reuniones de sectores y organizaciones nacionales adherentes, seleccionarán a delegados 
participantes de todo el país. "Estamos a la espera de instrucciones de la dirigencia nacional, la convocatoria ya 

está publicada, entonces tenemos que hacer asambleas municipales y estatales para definir delegados". Expuso 

que de Hidalgo seleccionarán 16 presidentes de Comités Directivos Municipales, 16 presidentes de Comités 
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Seccionales, 12 acaldes, 20 síndicos y regidores, dos diputados locales y 82 delegados de estructura territorial, 

además de los que elijan sectores y organizaciones. Según la convocatoria del 29 de abril al 9 de julio organizaciones 

y sectores adherentes efectuarán reuniones deliberativas, del 12 de mayo al 18 junio corresponde el plazo para 
asambleas municipales o delegacionales. Asimismo, del 22 de junio al 9 de julio celebrarán asambleas estatales, 

mientras que del 10 al 22 de julio la Comisión Nacional de Dictamen recibirá relatorías sobre mesas temáticas de 
los estados. "El desarrollo de estos trabajos no afectará el proceso interno de renovación en los 54 municipios 

hidalguenses". (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Considera Acción Nacional reabrir afiliación partidista: Al cerrar el padrón de militantes del Partido 

Acción Nacional (PAN) desde hace dos años y medio provocó que simpatizantes "bajen la guardia", por ello el 
presidente del Comité Directivo Estatal, Asael Hernández, insistirá en solicitar a la dirigencia federal la apertura en 

afiliación hacia ciudadanos. En todo el país panistas acuden a módulos para reafiliarse, a fin de actualizar datos 
personales o depurar padrones; actualmente en Hidalgo son 7 mil 602 militantes confirmados. El dirigente reconoció 

que son pocos adeptos; sin embargo, justificó tal situación debido a que el Comité Ejecutivo Nacional detuvo la 

afiliación con la llegada de Ricardo Anaya. "Tenemos cerrada la afiliación a nivel nacional, he pedido al CEN que si 
en algunos otros estados hubo anomalías en el proceso de afiliación sepan que en Hidalgo son condiciones 

diferentes". Reconoció que ser militante del PAN es complejo, pues es necesario acudir a cursos o capacitaciones, 
además de aplicar un examen de conocimientos sobre la doctrina del partido. "Debe haber una afiliación 

responsable, no se puede afiliar de manera corporativa porque eso afecta a la vida interna de cualquier instituto, 

por eso en el PAN tenemos un procedimiento donde el ciudadano debe mostrar real compromiso". Cuestionado 
respecto al incremento de actos violentos en Hidalgo, lamentó que la estrategia implementada por el gobierno 

federal y estatal sea insuficiente, específicamente el Mando Único en los ayuntamientos, por ello urgió a que el 
Poder Ejecutivo implemente otras medidas para evitar que la inseguridad y otros delitos como robo de combustibles 

o asesinatos sigan en aumento. (Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Pide Asael Hernández apertura de registro a nuevas afiliaciones; (Manuel Martínez, 

página 05) 

Capital Hidalgo-Responsabiliza Asael al CEN del PAN por escasa militancia; (Verónica Ángeles, página 
03) 

Síntesis-Presidente del PAN en Hidalgo llama a militantes a proceso de Actualización; (Luisa Vega, 
página 8A) 

Síntesis-Inicia el PAN surefrendo de afiliados; (Jaime Arenalde, página 08) 

Uno más Uno-Pide Asael Hernández Cerón refrendar militancia panista; (Redacción, página 04) 

Crónica-Recicla MC a más panistas tras años de pertenencia: L uego de abandonar al Partido Acción 
Nacional (PAN) tras 13 años de militancia y obtener el cargo de regidor bajo los colores "albiazules", Pablo Gómez 

López se sumó a los trabajos de la Comisión Operativa Estatal del Movimiento Ciudadano (MC). En días pasados el 
exregidor de Pachuca y exconsejero, Pablo Gómez, anunció vía redes sociales que dejaba las filas del PAN; sin 

embargo, no detalló los motivos de su separación. Trascendió que desde la semana pasada sostuvo acercamientos 

con la "cúpula naranja" en Hidalgo y su dirigente, Damián Sosa Castelán, principalmente para adherirse a los 
trabajos de cara al proceso electoral 2018. En repetidas ocasiones el dirigente estatal de MC indicó que el partido 

mantiene las puertas abiertas hacia todos los actores políticos, pues la intención es fortalecer a la estructura en 
regiones. Gómez López no es el único panista que ahora milita en MC, hay otros perfiles que ahora son "naranjas", 

como los casos del actual representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Alejandro Olvera, o el propio 

presidente de la Comisión Operativa Estatal, Damián Sosa. Cabe mencionar que el pasado 8 de mayo entregaron 
solicitudes de registro de precandidatos a delegados, correspondiente a la Segunda Convención Estatal. Estas 

solicitudes fueron otorgadas al expanista, Pablo Arturo Gómez López, así como los ciudadanos, Francisco Xavier 
Pacheco Galindo y Leandro Olguín Charrez, quienes acreditaron sus nombramientos como representantes ante la 

Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos. De acuerdo con el edicto consideran precandidatos a todos 
los militantes que cumplan en tiempo y forma con los requerimientos establecidos, a su vez sean validados por la 

Comisión Nacional de Convenios y Procesos Internos, a fin de que participen en la renovación de delegados 

distritales. (Gabriela Porter, página 09) 
El Independiente-Necesario MC como tercera opción: Pablo Gómez; (David Padilla, página 02) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Subraya Fayad compromiso y su respeto hacia el SNTE: El gobierno de Hidalgo es un aliado del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y particularmente de la Sección XV de Hidalgo, por ello 

es cercano a los maestros, garante y respetuoso de los derechos laborales que gozan, afirmó el gobernador Omar 
Fayad. Al encabezar el festejo tradicional por el Día del Maestro en conocido salón de Pachuca, al que acudieron 

más de 8 mil 700 docentes de diversos municipios, el mandatario estatal expresó que será sensible a las demandas 
y reclamos del gremio. Subrayó que apoya de manera incondicional a la dirigencia estatal encabezada por Luis 

Enrique Morales, secretario general de la Sección XV. “Es un respeto ganado a pulso porque la Sección XV ha 

demostrado madurez política, se vio en el proceso electoral, se compara con lo que pasa en otros lugares del país, 
en Hidalgo lo que hace falta es unidad para salir adelante y desarrollarse”. Ante la presencia de Javier Cordero 

Salazar, integrante del colegiado de Asuntos Laborales del sindicato nacional, Omar Fayad refrendó su compromiso 
con los integrantes del SNTE en Hidalgo, con acuerdos y respetando su autonomía y las decisiones que toma al 

interior. Recordó que desde su llegada al gobierno ofreció conducirse de manera correcta, sin comprometer asuntos 
que no pueden cumplirse, porque si no se genera una relación viciosa. “La dirigencia estatal y nacional de los 

maestros sabe que el gobierno del estado sólo se comprometerá con cariño a todo aquello que sea importante y 

pueda enfrentarse en realidad y con posibilidades”. El gobernador celebró que exista hoy un excelente acuerdo 
entre la dirigencia nacional del SNTE y el gobierno federal para conducir las relaciones laborales, decisiones en 

materia presupuestal y no generar asimetrías. “Con esas asimetrías se van a empoderar a grupos que luego quieren 
montar la figura de asociaciones con las que no se tiene el contrato laboral y se quieren posesionar de la voluntad 

de los maestros”. Reiteró que en Hidalgo no se permitirá esa situación por lo que sólo se reconoce una dirigencia 

de los maestros, que es la Sección XV, que será respetada por el gobierno estatal.  
 (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Alistan plataforma digital en educación; (Alejandro Reyes, página 07) 
Capital Hidalgo-Respeta gobierno de Hidalgo derechos adquiridos por docentes; (Sergio Juárez, 

página 04) 
El Sol de Hidalgo-El gobernador Omar Fayad festeja a maestros en su día; (Francisco Hernández, 

página 10A) 

Plaza Juárez-Reconoce Omar Fayad conquistas laborales; (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Gobierno sólo reconoce una organización magisterial; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Docentes y gobierno en Hidalgo aliados por la calidad educativa; (Redacción, página 
07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Puras buenas intenciones 
 

En marzo pasado, en este espacio editorial escribí sobre las "buenas intenciones" de las autoridades para poder 
brindar protección a los periodistas mexicanos. Nada pasó. Y es que hace dos meses la "comisión especial" de 

seguimiento a las agresiones a periodistas y medios de comunicación de la Cámara de Diputados en el Congreso 

de la Unión, dio a conocer que se impulsarían medidas que garanticen la confidencialidad y la salvaguarda de los 
reporteros, editorialistas, colaboradores a un nivel constitucional. Tampoco nada pasó. La propuesta en sí no es 

mala. Se trata de reformas a los artículos 7 y 102 constitucionales, y a la Ley para la Protección a Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, así como a diversas disposiciones en materia de derecho a la 

información y libertad de expresión, para que todo ello tenga como resultado la Ley General de Protección a 
Periodistas. Otra de las propuestas que detallé en este espacio, emanada de las mismas filas de San Lázaro, fue la 

de dotar de reconocimiento constitucional y autonomía en su organización interna a la Fiscalía Especial para la 

Atención de Delitos cometidos contra la Libertad de Expresión. Nada pasó tampoco. Una tercera propuesta desde 
el Congreso de la Unión propone expedir la Ley General de Protección a Periodistas y reformar la Ley para la 

Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas con la que se pretende tener mecanismos 
de protección a periodistas en las entidades federativas e incorpora conceptos internacionales como el derecho a la 
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información y los derechos digitales. Un detalle innovador es que se incluye por primera ocasión los conceptos de 

periodista y colaborador periodístico, crea una Alerta de Riesgo, capacitación a servidores públicos municipales y 

una reducción en los tiempos de atención a víctimas de agresiones. De las tres propuestas hechas este año en San 
Lázaro, ninguna avanzó ni avanzará. En cambio, este 2017 ya son 5 asesinatos de periodistas en el país. En total 

suman 34 reporteros, camarógrafos, fotógrafos, comunicadores, editores y directores que han fallecido a manos 
del crimen de 2012 a la fecha, es decir, en el actual sexenio. La tendencia es peligrosa. En 2013 cuatro casos, en 

2014 seis casos, en 2015 ocho casos, en 2016 11 casos y al paso que se va este año seguramente se superará la 

cifra. Como dato adicional de las "buenas intenciones" para la protección de periodistas en México, se denunció 
también en San Lázaro que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017 no se etiquetaron fondos al 

Fideicomiso para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, que actualmente 
resguarda a 509 integrantes de estos gremios a nivel nacional. A ese fideicomiso, que es un mecanismo de 

protección, se le dejaron solo los recursos extras del año pasado.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
(Tal parece que de pronto Hidalgo se convirtió en estado violento. Que después de ser un estado pacífico y tranquilo 

entró como por arte de magia o de vaya usted a saber por qué extrañas razones en un clima de violencia donde 

los asesinatos, balaceras, cadáveres que aparecen en las carreteras es un nuevo escenario provocado por alguien 
o por algunos, entre los que no se deben descartar los estados vecinos que en esto de la violencia saben mucho y 

que tarde que temprano iban a influir en la vida del estado, que extrañamente parecía inmune a la violencia, en 
una realidad por lo menos rara, pero que se vivió durante buen tiempo y que ahora nos tiene preocupados y 

ocupados para encontrarle una salida inteligente en la que se involucren todos, porque a todos nos preocupa esta 
situación, aunque no falten los que vean en este caso una oportunidad para hacer grilla, muy su problema pero que 

parece tener como causa fuerte el año 2018, lo que se elegirá ese año y el hecho de que Hidalgo sea la tierra de 

origen de la carta fuerte del PRI… parece. ) 
 

NI HUACHICOLEROS NI TIRADERO DE MUERTITOS ¿POR QUÉ DE PRONTO LA VIOLENCIA…?  
 

El gobernador OMAR FAYAD ha sido claro y contundente en su afirmación de que Hidalgo no será tierra de 

Huachicoleros ni solar donde vengan a tirar cadáveres y sí por el contrario una tierra de paz y de tranquilidad, y 
que para ello buscará como ya lo hace el apoyo del gobierno federal con la presencia del ejército para frenar el 

saqueo de los ductos de PEMEX con el concurso como es natural de la propia paraestatal para lo cual ya se reunió 
con el director general de la petrolera nacional. La decisión del gobernador va en serio y anunció que para evitar 

que nos conviertan en tiradero de cadáveres se fortalecerá la instalación de tecnologías de seguridad con inversiones 

superiores a los mil millones de pesos. En el caso de los huachicoleros dijo que para evitar casos extremos que se 
dan en entidades vecinas donde pasan ductos de la paraestatal como Puebla, Guanajuato y Estado de México se 

pedirá apoyo presupuestario especial al gobierno federal con un gasto propio que resulte de las economías que se 
hagan en casa, puntualizando que se contará con drones para supervisar los ductos, uniformes inteligentes para 

ubicar a los policías, arcos carreteros, entre otras tecnologías. Precisó como urgente la presencia del ejército en las 
zonas de Tula, Pachuca y Tizayuca sobre todo. Como se ve la lucha contra los ladrones de combustible va en serio, 

pero ya desde el inicio de esta administración con el decomiso de casi medio millón de litros de gasolinas y de un 

número importante de vehículos como lo informó en su oportunidad el Secretario de Seguridad Mauricio Delmar.  
 

CADÁVERES ABANDONADOS Y ASESINATOS 
 

Lo que llama la atención es el incremento de cadáveres que de pronto aparecen tirados en la carretera o 

abandonados en distintos lugares como el que apareció rumbo a Real del Monte o a bordo de un vehículo por 
Zempoala, en Tulipanes, y los asesinatos en Vista Hermosa. Ni se diga del incremento en asaltos, robos en casa 

habitación y otras expresiones que nos hablan de la inseguridad galopante que se vive en el estado y que dan 
expresión a los últimos datos del INEGI sobre inseguridad en el país que dicen que el 63. 4 por ciento de los 
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ciudadanos dejaron de llevar objetos de valor por temor a ser asaltados y 57. 9 por ciento no dejan que sus niños 

salgan de sus casas por temor, 52. 3 por ciento no salen a caminar de noche en los alrededores de sus viviendas 

por miedo y 35. 5 por ciento no visitan a sus pariente o amigos por precaución. Peor aún 65. 6 por ciento de los 
encuestados dijeron haber visto en los últimos tres meses robos o asaltos cerca de su casa. Y el 68 por ciento 

dijeron que se sienten inseguros en los bancos, 82 por ciento en los cajeros que están en la calle, 58 por ciento en 
la carretera y 29 por ciento en su casa. 94 por ciento del vecino municipio de Ecatepec piensan que vivir en este 

municipio es inseguro y la ciudad de México un 95 por ciento piensan lo mismo de su ciudad. Pachuca se encuentra 

como la octava ciudad más segura de México en opinión de los encuestados por INEGI.  
 

SIN EMBARGO… 
 

Es obvio que algo pasa en el tema de la seguridad, porque para nadie puede pasar inadvertido que de pronto algo 

se rompió y como que se inició una campaña para desestabilizar al estado en este terreno tan delicado. No es casual 
este hecho. No se dio así de improviso y de manera fortuita. Los asaltos que crecieron, los asesinatos, los cadáveres 

en las carreteras, el ataque de los huachicoleros no son apariciones de improviso. Es cierto que creció la violencia 
en el país como dice INEGI y que no somos una isla. Es cierto. Y que tarde que temprano nos iba a alcanzar esta 

violencia, pero no de esta manera que parece tener padrinos interesados en que explote de manera brutal para que 
tenga un costo sobre todo político, para que alguien lo pague. Piensa mal y acertarás dice el dicho popular que es 

un compendio de sabiduría y en este caso tiene aplicación. No sería raro que hubiera fuerzas de dolidos atrás de 

estos hechos, sino como promotores sí como facilitadores y para demostrar que en sus tiempos no era así, porque 
ellos sí sabían hacer las cosas. Puede ser.  

 
2018 A LA VISTA… 

 

El otro hecho es la cercanía del 2018 año en que tendremos la gran elección de Presidente de la República. No hay 
que olvidar que el gallo del PRI es de Hidalgo en la persona de MIGUEL ÁNGEL OSORIO si las cosas no cambian. 

Enredarle a su estado natal sería un golpe fuerte para su candidatura. Puede ser una causa. Así se las juegan en 
este terreno.-Es una posibilidad y como tal hay que apuntarla. Esta violencia parece una trampa de grillos locales 

en contra del gobernador OMAR y de grillos nacionales contra el casi seguro candidato priista a la Presidencia de la 
República MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG. Parece.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Edmundo Martínez, su bandazo 

De una familia de profesores que laboró en la cabecera municipal de Ixmiquilpan, Edmundo Ramírez Martínez 
apenas terminó sus estudios de Economía muy joven se unió al Consejo Supremo Hañahñu (CSH) y formó parte de 

una generación que con el apoyo de Roberto Pedraza Martínez escaló rápidamente posiciones en la administración 
pública y en la política a pesar de su inexperiencia bajo el argumento del llamado hermano mayor de que 

contribuirían al desarrollo del Valle del Mezquital. Para 2000 era consejero político municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), cinco años después ya era diputado en la 59 Legislatura al Congreso del Estado 

de Hidalgo y ya había desempeñado varios cargos en la administración pública estatal y federal, todo bajo el cobijo 

del CSH, su carrera desplazó a varios personajes con mayor trabajo y trayectoria, pero la apuesta eran los jóvenes 
así en 2006 alcanzó la diputación en la 60 Legislatura al Congreso de la Unión. En su campaña parte de los recursos 

destinados al proselitismo lo utilizó para comprarse una camioneta del año lo que causó malestar en el CSH porque 
no fue fácil hacerle ganar, pero lo peor vendría después ya en San Lázaro se “entregó” a los intereses del jefe del 

Clan Universitario Gerardo Sosa Castelán que coordinaba la bancada priista de Hidalgo y se olvidó de su origen y 

del mentiroso discurso que utilizó en su campaña de que había sido indocumentado. Virtud a la relación que trabo 
como diputado federal se incorporó a la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) y apoyo 

panista logró ser nombrado cónsul de México en Washington y en los últimos meses operó en favor del alcalde de 
Ixmiquilpan Pascual Charrez Pedraza logrando colocar a su hermano Carlos Alberto como secretario de Finanzas y 
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ahora asesor financiero del ayuntamiento. Públicamente reapareció en la escena estatal haciendo declaraciones a 

la prensa asegurando que no hay armas en el Valle del Mezquital cuando todo mundo sabe que sí bien no se utilizan 

por o como grupos organizados ni para delinquir, muchos migrantes han regresado con armamento incluso de 
grueso calibre, porque hasta concursos de tiro se hacen con ellas en algunas comunidades y habría que preguntar 

de cuál era la bala que quitó la vida al ex alcalde Cirilo Hernández Quezada en 2010. Edmundo Ramírez, dicen 
regresó porque quiere ser candidato del PRI a diputado federal, lo cierto es que sus opciones son más amplías de 

ser rechazado por el tricolor pude ponerse la casaca blanquiazul o bien la naranja y devolverle los favores que le 

hizo jefe político desde 2006 el poseedor de la franquicia de Movimiento Ciudadano y jefe de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) Gerardo Sosa Castelán.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Luego de los múltiples llamados para reforzar la estrategia de seguridad en Pachuca y la zona metropolitana 
quienes buscaron salir a escena son los diputados locales encabezados por Luis Baños quien afirmó que se pedirá 

la comparecencia del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo para saber cuáles son las 
acciones que piensan implementar para detener la creciente ola de violencia. Baños insiste en que desde 

el Legislativo se debe comenzar con las labores para hacer que las autoridades detengan a los malhechores.  

 
: Que A quien se la recordaron fue al líder del SNTE en Hidalgo, Luis Enrique Morales Acosta, luego de que 

en pleno festejo por el Día del Maestro varios profesores comenzaron a cambiar el grito de “unidad” por el de 
“verde”, en recordatorio al proceso de elección delegaciones en oficinas docentes de la SEPH y en el área 

administrativa por lo que el líder del magisterio se tuvo que acordar a la fuerza de que está pendiente el reacomodo 
interno por votación que fue suspendida un día antes de que él mismo fuera electo por la Sección 15.  

 

: Que En varios municipios se dicen satisfechos con la labor del diputado federal de Encuentro Social, Alejandro 
González Murillo, quien dicen ha gestionado recursos para obra social en diversos ayuntamientos de la entidad; 

además, también afirman que cumple su promesa de visitarlos como sucedió el fin de semana en los municipios 
de Atotonilco el Grande, Metepec, Agua Blanca y Tizayuca. Habrá que seguir muy de cerca las acciones del 

coordinador de la bancada del PES puesto que para 2018 podría ser un activo importante.  

 
: Que Al problema de la basura en Pachuca se suman el de la nula atención a parques y jardines, así como a 

espacios públicos de colonias en donde el municipio capitalino comparte responsabilidades con Obras 
Públicas del estado; sin embargo, ni una ni otra dependencia se hace cargo de la imagen urbana y basta con 

visitar “parques” de colonias como Parque de Poblamiento, Villas de Pachuca, San Antonio, Juan C. Doria, 

Pitahayas, Haciendas de Hidalgo, todo el Ramón G. Bonfil, donde hay basura, animales muertos y juegos 
rotos.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Hay un proyecto de jubilación importante de más de mil 500 jubilados que buscan ya tener este derecho y que 
buscan el apoyo tanto de gobierno del estado como de su sindicato, y vamos a buscar que se les den las respuestas 

para poder hacerlo” 
Luis Enrique Morales Acosta 

Dirigente del SNTE en Hidalgo, sobre jubilaciones de docentes  
 

"En el gobierno de Hidalgo cuentan con un aliado, mi gobierno será cercano a los maestros, mi gobierno será 

sensible a las demandas de las maestras y de los maestros de la entidad” 
Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo sobre apoyo a los maestros hidalguenses 
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"En la medida en que quienes estamos en puestos de mando en la arena pública nos acerquemos con la juventud, 

con quienes se están preparando para llegar, será menor el tiempo que permanezcan las brechas de desigualdad” 
María Luisa Pérez Perusquía 

Presidenta del Congreso estatal, sobre charla con jóvenes universitarios  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE existe molestia entre la comunidad académica y personal administrativo de la Universidad Tecnológica de la 

Huasteca Hidalguense (UTHH) porque su rector, Ricardo Rodríguez Alarcón, utiliza la imagen de esa institución 
educativa para promoverse políticamente; según él, buscará la candidatura del Partido Revolucionario Institucional 

a diputado federal por el distrito de Huejutla de Reyes, en el proceso electoral del próximo año.  

 
QUE en el módulo donde se pagan las infracciones de Tránsito de Pachuca el personal que allí labora destaca, pero 

no precisamente por eficientes y buen trato a la ciudadanía que acude a esa dependencia pública a pagar sus 
infracciones. Las quejas van desde malos modales hasta despotismo de quien atiende al público en general; lo 

anterior demerita a la presidenta municipal de la capital, que tendrá que tomar cartas en el asunto y corregir vicios 

generados en esa oficina. .  
 

QUE los jefes de Telecom en el estado deben echar un vistazo al servicio que brinda la empresa en la sierra alta 
del estado, sobre todo en Tepehuacán de Guerrero, donde un buen número de usuarios no pudieron cobrar sus 

giros por falta de dinero la semana pasada, argumentando que la camioneta de valores que traslada el efectivo es 
quien retrasa las operaciones.  

 

QUE Marco Antonio Pérez Álvarez, exsubsecretario de Seguridad Pública del gobierno del estado, se despidió como 
secretario particular de Alberto Meléndez, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 

Institucional, para incorporarse como director general de la estructura de la Policía Federal del gobierno de la 
república.  

 

QUE el jueves los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza, con apoyo del 
Revolucionario Institucional (PRI), detuvieron el dictamen del retiro del fuero en comisiones bajo el argumento de 

seguir su análisis. El coordinador de la bancada de Acción Nacional (PAN), Luis Baños Gómez, expresó que es un 
reflejo del miedo a quedarse sin el fuero y sin protección constitucional, por lo que han retrasado el dictamen que 

llegó desde el 2 de marzo al Congreso del estado.  

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Haydeé García: Y bueno, ante las copiosas quejas sobre el abasto de agua en Cuautepec la alcaldesa ya 

salió a explicar las próximas acciones que desde el organismo operador local desplegarán para así mitigar la situación 

y en función de ello terminar con diversos problemas que aquejan a la población desde hace no poco tiempo. Habrá 
que ver cómo avanzan las labores para tal efecto.  

 
Abajo-Manuel Camarillo: Contigo y sin ti… parece que la imagen del titular de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación pasa más que desapercibida en diversos sectores, lo cual llama 
la atención especialmente cuando la administración estatal pregona el apoyo al campo; eso sí, acciones y programas 

de la Sagarpa son ejecutados, mas sin que el nombre del delegado sea muy difundido.  

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

CELEBRAN 
Vaya que los docentes de Hidalgo tuvieron una más que fastuosa celebración, lo cierto es que nada que 

ver con otros años donde los regalos y los agasajos sobraban y se replicaban en las diversas regiones, 
pues en esta ocasión hubo un solo festejo con motivo de su día, el cual fue encabezado por el 

gobernador Omar Fayad, quien estuvo un rato y después partió debido a otros compromisos. La 

pachanga fue amenizada por una cantante de moda… de los años 90 y hasta les rifaron seis 
pequeñísimos automotores. Así las cosas para la Sección XV del SNTE.  

 
ABANDONOS 

Donde algo extraño pasa a últimas fechas es en la Secretaría de Turismo pues según los grillitos, pese 

a las convocatorias a todos los representantes de medios de comunicación, sus conferencias de prensa 
lucen más que vacías, la intención del organismo es dar a conocer las estrategias para dar vida al 

rubro en el estado, pero quién sabe qué pasa pues ya nadie quiere asistir, lo que debe tener más que molesto 
al titular del organismo estatal.  

 
APLAUSOS 

Donde hay un cambio demasiado notable en cuanto a la atención a la población es en el área de 

Tránsito de Mineral de la Reforma, ya que los grillitos comprobaron que para realizar trámites que 
antes implicaban tiempo excesivo, así como dinero y esfuerzo, hoy los responsables del tema parecen 

muy bien capacitados para cumplir sus respectivas labores y por ende son más ágiles, además los 
costos bajaron mucho y en estos tiempos eso sí que se agradece.  

 

INFAMIAS 
Pero… en el tránsito no todo es color de rosa y con la llegada de las fuertes lluvias registradas en Pachuca 

y la zona conurbada también son más y más los baches que cubren las principales avenidas, bulevares 
y que además se extienden hacia infinidad de calles de colonias y fraccionamientos; un ejemplo de 

ello es el tremendo e infame agujero localizado al bajar del puente retorno a la altura de la Plaza de 
Toros de la capital hidalguense, donde para acabarla de amolar la circulación se reduce a un carril, y 

como ese muchos otros, lo peor de todo es que quien termina pagando es el ciudadano.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-PGR toleró detenciones ilegales en Ayotzinapa: Un documento técnico jurídico de la PGR da 

cuenta de que el Ministerio Público realizó detenciones ilegales que ponen en riesgo la solidez del caso de los 43 
normalistas de Ayotzinapa, y abren un flanco para que se argumente violación al debido proceso. La Visitaduría 

General de la Procuraduría General de la República (PGR) documentó estas detenciones ilegales y arbitrarias de 

testigos en el caso de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero. Al tener un vicio de origen, y el 
que a través de las declaraciones se haya dirigido la investigación a la quema de cuerpos en el paraje de río San 

Juan, son elementos que podrían poner en riesgo la solidez del caso, dicen expertos consultados. De acuerdo con 
un documento oficial de la PGR, el expediente de investigación DGAI/510/CDMX/2016, de la Visitaduría General, se 

constató que hubo detenciones que no estuvieron dentro del marco legal. La visitaduría es un órgano de control 

interno que vigila dentro de la propia PGR que las investigaciones se conduzcan con apego a la ley. En el expediente 
de la División General de Asuntos Internos, el Acuerdo de Conclusión señala que es procedente concluir la 

investigación al considerar que se han reunido “datos de pruebas bastantes para tener por acreditada la probable 
comisión de conductas irregulares perpetradas por servidores públicos de la institución”. (Ricardo Gómez, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/05/16/pgr-tolero-detenciones-ilegales-en-ayotzinapa 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/05/16/pgr-tolero-detenciones-ilegales-en-ayotzinapa
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La Jornada-Asesinan a Javier Valdez: Javier Valdez Cárdenas, corresponsal de La Jornada en Sinaloa y editor 

del semanario Ríodoce, fue asesinado ayer, pasado el mediodía, en el centro de Culiacán, capital del estado. De 

acuerdo con reportes de la policía estatal, el periodista y escritor de 50 años, especializado en temas de narcotráfico, 
fue atacado por sujetos encapuchados a unos metros de las instalaciones de Ríodoce. Luego de salir del semanario, 

Javier Valdez abordó su automóvil, y cuando se disponía a partir, los sicarios lo sorprendieron, lo obligaron a bajar 
del vehículo y le dispararon en repetidas ocasiones sobre la calle Vicente Rivapalacio, colonia Jorge Almada. En el 

lugar quedaron 12 casquillos percutidos de pistolas. 9 milímetros y 38 súper. El cuerpo del periodista quedó tendido 

sobre el asfalto a mitad de la calle, a unos metros delsemanario que fundó en 2003. Los agresores se llevaron el 
automóvil del comunicador y minutos después, alrededor de las 12: 35 horas, elementos policiacos lo encontraron 

cerca del sitio del crimen, en la calle Aquiles Serdán. Javier Valdez había recibido amenazas de muerte anónimas 
desde hace tres meses. Juan José Ríos Estavilla, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Sinaloa, anunció 

que las investigaciones de la dependencia a su cargo están orientadas principalmente “a la actividad profesional” 

de Valdez Cárdenas. Agregó que otras de las líneas que se incorporarán a la carpeta de investigación es que se 
haya “pretendido probablemente inducir un supuesto robo a vehículo”. (Redacción, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/16/politica/002n1pol 

Excélsior-Sin dinero para nueva ley penal: Está en veremos la aplicación de las leyes derivadas del nuevo 

sistema de justicia, debido a los requerimientos de austeridad del gobierno. Excélsior publicó ayer que, desde finales 

del año pasado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) solicitó al Congreso evitar o postergar la 
aprobación de las leyes que en su puesta en marcha impliquen un gasto extraordinario al presupuesto y que no 

sean prioritarias para el país. Echar a andar la legislación derivada del nuevo sistema de justicia, cuya mayoría ya 
está en vigor, implica un gasto de al menos 40 mil millones de pesos. Por ejemplo, sólo la Ley Nacional de Ejecución 

Penal representa compromisos por dos años por 20 mil millones de pesos, el mando policial diseñado en el Senado, 
y que está atorado en la Cámara de Diputados, implica otros 20 mil millones de pesos. En el menor de los casos, el 
Sistema Nacional Anticorrupción representa una erogación de por lo menos 100 millones de pesos. Información 

obtenida de senadores y diputados federales establece que la restricción presupuestal comenzó a vivirse desde 
2016, lo que causó que la Ley Nacional de Ejecución Penal tenga un sistema de aplicación escalonada a lo largo de 

dos años. Una disposición que se verá afectada es la relativa al mejoramiento de las cárceles del país. (Leticia 
Robles, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/16/1163716 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

"Narcoguerra" y periodistas 
Sinaloa, Guerrero, Tamaulipas, Veracruz, Chihuahua (¿qué tal Ciudad Juárez? ), Jalisco y Michoacán, por citar los 

emblemáticos, son estados en que se libra desde hace muchos años una virtual narcoguerra, donde los periodistas 

que mejor honran el oficio se juegan la vida permanentemente. El viernes en la noche siete reporteros fueron 
retenidos, amenazados y despojados de una camioneta y sus equipos de trabajo por un grupo de encapuchados en 

la carretera IgualaCiudad Altamirano, en la Tierra Caliente guerrerense (zona que se disputan dos bandas de 
narcotraficantes). Hace casi dos meses, en Chihuahua, fue asesinada la periodista Miroslava Breach. Ayer, en 

Culiacán, mataron a otro, Javier Valdez Cárdenas, y por la tarde, en el periférico de Autlán (Jalisco) balearon a 
Sonia Córdova, esposa del director de un semanario, y mataron a su hijo. Seis periodistas victimados en lo que va 

de este año y once durante el anterior. Tan grave como estos crímenes (que suman 126 en 17 años) es la impunidad 

que cubre a los asesinos.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2017/05/16/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/16/1163716
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Milenio-En Privado… 

 

Evadiendo el debate 
En México, los aspirantes a cargos de elección popular siempre han rehuido los debates libres, limitándose a cumplir 

los dos obligatorios que marca la ley organizados por el Instituto Nacional Electoral, con un mecanismo viejo, 
acartonado que en lugar de abrirlos para conocerlos y descubrirlos, los cubre y encubre. No es un encuentro de 

ideas, es una obligación legal de la que salen como pueden, sacándole al golpe y evitando el daño, sobre todo 

quienes se consideran con ventaja que, afirman, no tienen por qué correr el riesgo de ponerla en juego en una 
discusión pública. Lo acabo de vivir con el proceso del Estado de México, para el que los cuatro principales 

candidatos se comprometieron a participar en una mesa de discusión en Radio Fórmula, y tres de ellos incumplieron. 
Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, me dijo en dos entrevistas, el 30 de marzo, la primera, y el 3 de mayo, 

la segunda, que estaba puesta para la mesa. Yo estaré aquí. Alfredo del Mazo, de la coalición que encabeza el PRI, 

lo aceptó el 7 de marzo, por supuesto que estaré aquí en el debate, y el 26 de abril, estoy puesto para debatir 
donde tú me invites para contrastar las ideas de los demás candidatas y candidatos, con la ciudadanía. El 21 de 

marzo, Delfina Gómez, de Morena, se comprometió. Claro que estoy puesta para el debate. Es la gran oportunidad 
para que los ciudadanos (nos) conozcan efectivamente. Me da mucho gusto. Y el 27 de abril, lo ratificó. Claro que 

sí estoy puesta para el debate. Juan Zepeda, candidato del PRD, comprometió su asistencia en sendas entrevistas 
el 16 de marzo y el 28 de abril. Y de los cuatro, solo Zepeda confirmó, los otros tres, cada uno con sus explicaciones, 

se echaron para atrás, dijeron que no, incumpliendo su palabra empeñada públicamente, por lo que tuve que 

cancelar el debate previsto para hoy en Radio Fórmula. Luego, Vázquez Mota me mandó un mensaje de que ella sí 
asistía, después de haber cancelado, y de que los exhibiera en la transmisión de ayer al mediodía. Pero ya estaba 

cancelado. Ellos lo cancelaron.  
 

RETALES 

 
1. IMPUNIDAD. Van cinco meses y seis periodistas asesinados sin que haya un solo caso aclarado. El más reciente, 

el de Javier Valdez, ayer en Culiacán. El anterior, el 23 de marzo en Chihuahua, el de Miroslava Breach. La impunidad 
ha sido el motor; 

2. APOYOS. No debe sorprender que el SNTE se una a la Coordinadora en el Estado de México para apoyar a 
Delfina Gómez y a Morena. Elba Esther Gordillo, que fue secretaria general de esa sección 36, en 1977, saltó de ahí 

a dirigencia nacional del sindicato el 24 de abril de 1989, al golpe contra Carlos Jongitud, su mentor y más. Y nunca 

perdió ese control. Hoy el Panal va aliado con el PRI pero ella por lo visto, no; y 
3. AGENDAS. Mal anda el PAN en sus agendas que lo llevan hasta a cancelar, por cuestiones de agenda, la 

presentación de una denuncia ante la Fepade que se tenía prevista para ayer.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
: Que el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, y el secretario federal del Trabajo, 

Alfonso Navarrete Prida, tuvieron una comida donde el platillo principal fue la propuesta del primero, mediante 
su secretario de Desarrollo Económico, Salomón Chertorivski, para aumentar el minisalario de 80 a 92. 42 pesos 

diarios. Entre los más contentos estaban los meseros del restaurante, ya que ellos son uno de los grupos más 

amplios de trabajadores que reciben como base y cotizan solo con el mínimo, así que en el momento del postre se 
organizó el personal para entonarles una bonita canción e invitarlos a que no quede en plática de sobremesa.  

  
: Que a propósito de la capital, anoche la Secretaría de Estado de EU, que encabeza Rex Tillerson, echó a andar 

el programa que le ordenó en enero pasado su jefe, Donald Trump, llamado Protección de la Vida con Asistencia 

Global de Salud, una iniciativa antiaborto, firmada en el contexto de una conferencia de la ONU en Ciudad de México 
en 1984. El plan estipula que todas las ONG que reciban fondos federales deben abstenerse de promover o efectuar 

servicios relacionados con la interrupción del embarazo en otros países y es conocido como Mexico City Policy.  
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: Que las autoridades capitalinas y federales no se pudieron poner de acuerdo sobre la nacionalidad del sujeto que 

intentó degollar al cura Miguel Ángel Machorro ayer en la Catedral Metropolitana. La Comisión Nacional de 

Seguridad informó que se trata de “un ciudadano francés, John N. ”, pero la Procuraduría General de Justicia local 
aseguró que el imputado dijo llamarse John Rock Schild y ser “artista norteamericano”.  

A ese ritmo quién sabe cuándo sabremos los motivos del agresor.  
  

: Que la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, encabezada por el priista Ricardo Ramírez Nieto, 

designó un representante legal para llevar hoy personalmente a la oficina de Eva Cadena, en el Congreso de 
Veracruz, la notificación del inicio del juicio de procedencia en su contra. Esté o no la imputada en su despacho, el 

aviso se dará por recibido y correrán siete días naturales para que la legisladora responda a las acusaciones de la 
fiscalía electoral por recibir fajos de billetes para supuestamente entregarlos al líder de Morena, Andrés Manuel 

López Obrador.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
DOS MAESTRAS 

 

Antes era muy sencillo. En política, si se hablaba de “la maestra” a secas, sin nombre ni apellido, se entendía una 
referencia a Elba Esther Gordillo, la dirigente del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación. Hoy la 

situación es más ambigua: una mención a “la maestra” suele referirse a Delfina Gómez Álvarez, la candidata de 
Morena al gobierno del Estado de México. No sólo hay ya dos “maestras” en política, sino que por azares del destino 

se han aliado en una misma causa. Esto sorprende porque Delfina ha sido postulada por Andrés Manuel López 
Obrador. La maestra Gordillo dedicó toda su fuerza política a derrotar a Andrés Manuel en la elección presidencial 

de 2006, y lo consiguió. apenas. La mínima diferencia en el resultado final ha sido atribuida a la intervención de 

Elba Esther, quien buscó encauzar el voto del millón de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación a Felipe Calderón y operó políticamente a favor del candidato del PAN. Esta cooperación fue en parte 

recompensada cuando Calderón dio el cargo de subsecretario de educación básica a Fernando González, yerno de 
Gordillo. La animadversión entre López Obrador y Elba Esther ha sido notoria desde entonces, pero la decisión del 

presidente Enrique Peña Nieto de encarcelar a la maestra modificó el entorno. Otro elemento de cambio fue la 

designación de Josefina Vázquez Mota como candidata del PAN al gobierno mexiquense. Las diferencias entre 
Vázquez Mota, cuando fue secretaria de educación en el gobierno de Calderón, y la maestra fueron profundas y 

constantes. Al final Gordillo ganó la batalla y forzó la destitución de Vázquez Mota como titular de la SEP, pero el 
menosprecio entre ambas persiste. En la actual campaña del Estado de México Elba Esther ha decidido apoyar a la 

otra maestra, a Delfina. No es un respaldo por convicción a una candidata con la que tenga afinidad ideológica. La 

maestra Gordillo ha escogido a Delfina porque era la única opción que le quedaba. Ni Alfredo del Mazo, tan cercano 
al presidente Peña Nieto, ni Josefina son aceptables para Elba Esther. Delfina era la única candidata posible para 

una dirigente magisterial que es también maestra en el arte de sacar provecho de sus intervenciones políticas. El 
respaldo de Elba Esther a Delfina se ha manifestado en el hecho de que los principales operadores de Gordillo, 

como Rafael Ochoa, ex secretario general del SNTE, y Fernando González han participado en reuniones de respaldo 
a Delfina, como la de Tlalnepantla del 13 de mayo con maestros de la sección 36. Elba Esther no quiere ser vista 

como la mano que mece la cuna. González ha declarado que no sabe si su suegra está apoyando a Delfina, pero 

añade: “Tampoco me sorprendería. , porque se trata de una maestra con grandes cualidades, más allá de las filias, 
fobias o ánimos. ” López Obrador ha mantenido silencio ante este inesperado respaldo a su Delfina. Y no sorprende. 

A Gordillo la ha presentado siempre como una de las principales integrantes de la mafia del poder. No es tan fácil 
darle hoy un nuevo papel, como educadora comprometida con la honestidad valiente de los candidatos de Morena. 

Pero no nos sorprendamos si hay cambios en el futuro. Ahí está el caso de Manuel Bartlett, quien durante tanto 

tiempo fue repudiado por la izquierda como el gran orquestador del fraude electoral de 1988, sólo para que hoy se 
le presente como un senador progresista gracias a su cercanía con López Obrador.  
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Silencio de Rulfo 

Se cumple hoy un siglo del nacimiento de Juan Rulfo quien, con solo dos libros, El llano en llamas y Pedro Páramo, 

se convirtió en un referente de la literatura mexicana. Rulfo dejó de publicar tras la salida de Pedro Páramo en 
1955. Sus razones siguen siendo discutidas.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Cristianismo, guevarismo y pragmatismo 
En una entrevista con Jorge Ramos, Andrés Manuel López Obrador afirmó que su último hijo se llama Jesús Ernesto 

en honor de dos personajes históricos que admira: Jesús de Nazaret y Ernesto Che Guevara. Desde luego que 
eltabasqueño tiene todo el derecho de ponerle a su vástago como se le pegue la gana para homenajear a sus 

héroes favoritos. Pero esta revelación es interesante por el pensamiento ideológico que podría estar detrás del 

candidato presidencial de Morena. Comencemos con su cristianismo. Desde hace tiempo, AMLO no ha escondido 
su vena religiosa, la cual, como pudimos atestiguar en la entrevista referida, lo lleva a zafarse de tomar una posición 

a favor del derecho de las mujeres a interrumpir el embarazo, los matrimonios igualitarios, la posibilidad de adoptar 
hijos por parte de éstos y la legalización de la mariguana recreativa. El líder de Morena, como todo mexicano, puede 

ejercer la religión que más le convenza. Lo que en todo caso preocupa es la siempre explosiva combinación entre 

política y religión. Esas dos cosas no se llevan nada bien. Por eso, muchos pensamos que se deben mantener 
separadas en un Estado laico. Ocomo dijo Jesús: “dad al César lo que es del César y a Dios lo que es deDios”. En 

lo personal, no me gustan los políticos que mezclan su profesión con la religión. Los que usan símbolos, valores y 
discursos de creencias divinas para ejercer el poder. López Obradorlo hace cada vez más. No es gratuito que su 

movimiento tenga un nombre que evoca un tema religioso —la regeneración— o que su partido utilice las siglas 
“Morena”, que rememoran a la tan venerada virgen de nuestro país. Su más reciente libro, La salida: decadencia y 

renacimiento de México, está lleno de reflexiones y promesas que parecen las de un pastor cristiano. En fin, que es 

evidente, y él mismo lo admite, que el cristianismo es parte de su pensamiento ideológico. Y luego está su atracción 
por Ernesto Guevara. Lo primero que hay que decir es que éste era un guerrillero marxista. El Che, no obstante, 

trató de desarrollar una visión latinoamericana del marxismo, alejándose de las versiones soviética y maoísta. 
Intentó recuperar la parte humanista del Marx más joven, pero de ninguna forma renunció a la Revolución como 

forma de llegar al objetivo final: el comunismo. No era, de ninguna forma, un hombre pacífico. Creía en la lucha de 

clases y en el combate armado para cambiar a la sociedad. Esto lo llevó a lanzarse, con un puñado de hombres, a 
la Revolución cubana y posteriormente al Congo y Bolivia donde murió asesinado. Él mismo mató a muchas personas 

o las condenó a la pena capital. Odiaba el imperialismo, en particular el de Estados Unidos, y, como López Obrador, 
pensaba que el pueblo, “los de abajo”, tenía una gran sabiduría que se debía aprender. No sorprende, entonces, 

que el candidato presidencial de Morena, en las dos entrevistas más recientes que le han hecho, se haya rehusado 

a condenar lo que está sucediendo en Venezuela. Es un tema, junto con el cubano, que le incomoda. Con Ramos, 
no quiso comentar acerca deRaúl Castro ni deNicolás Maduro, pero sí opinó en contra deDonald Trump. El hecho 

es que AMLO admira, y así lo reconoce, al Che, un personaje muy violento que creía en el comunismo y no en la 
democracia liberal. Hay muchos que piensan, sin embargo, que López Obrador es más pragmático que ideológico. 

Quizá tengan razón porque, más allá de su cristianismo y guevarismo, eltabasqueño sorprende con jugadas políticas 
que poco tienen que ver con su ideología. Ahí está, por ejemplo, la alianza que se está fraguando entre Morena y 

Elba Esther Gordillo. El finado Manuel Camacho un día me contó que en 2006, a través de su persona, la maestra 

le pidió hablar con AMLO para hacer una acuerdo político. AMLO, sin embargo, se rehusó argumentando que el 
costo de aliarse conGordillo sería altísimo. Eso fue hace once años. Ahora resulta que un empleado de la profesora, 

Rafael Ochoa, da un discurso para apoyar la candidatura de la morenista Delfina Gómez en el Estado de México y 
su yerno, Fernando González se saca una foto con ella. Está claro que esta alianza existe y que las dos partes 

decidieron hacerla pública. Gordillo está tratando de vengarse del presidentePeña, quien la metió a la cárcel; AMLO, 

intentando ganar la codiciada gubernatura mexiquense. Lo que me pregunto es cómo caerá entre los seguidores 
más duros deltabasqueño ver que su líder finalmente aceptó aliarse con alguien de la calaña de Elba Esther. Y ni 

qué decir de lo que pensarían Jesús y el CheGuevara de esta decisión.  
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

El calambre de Elba al PRI 
Mientras se aclara cuáles son los alcances del apoyo que operadores políticos de la ex líder magisterial Elba Esther 

Gordillo da a su colega la maestra Delfina Gómez en la carrera por la gubernatura, en el PRI, aseguran, ya califican 
esta acción como un embate de la hoy presa, y otrora todopoderosa del sindicato de maestros, contra el partido en 

el que por muchos años militó doña Elba. Dicen que el PRI buscará fortalecer la cercanía con el magisterio oficial, 

que encabeza el líder del SNTE, Juan Díaz, así como con los profesores leales a Nueva Alianza. Por lo pronto, vaya 
calambre que la profesora Gordillo le metió al PRI en una elección que en el papel aparece muy cerrada y en la que 

cada voto vale oro.  
 

Delfina y el “día de las maestras” 

Por el Día del Maestro la candidata de Morena al gobierno mexiquense, Delfina Gómez, estuvo de fiesta ayer. En 
Atlacomulco partió, junto con Andrés Manuel López Obrador, un pastel y tuvo mariachis, pero pidió que no le 

cantaran Las mañanitas, sino que dedicaran Las golondrinas al PRI mexiquense porque ya se va. Antes, en 
entrevista, en Jilotepec, la candidata estuvo cerca de dar un traspié cuando se le preguntó sobre el apoyo recibido 

el sábado de maestros afines a la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, y si este acercamiento había sido 
acordado con ella. “No, no yo no tengo el gusto de... . ah ¡noo!”, rectificó al precisar que todos los maestros son 

bienvenidos en general, pero Gordillo no.  

 
Mancera y el efecto resortera 

Eufóricos estaban ayer los cercanos al jefe de gobierno del Distrito Federal, por los resultados de la reunión de 
Miguel Ángel Mancera y el secretario del Trabajo federal, Alfonso Navarrete Prida. Aseguran que la persistencia de 

don Miguel ha dado frutos y están avanzando con el gobierno federal en la hoja de ruta que culmine con un aumento 

sustancial al salario mínimo. Quienes tienen información de primera mano nos dicen que de lo acordado en el 
desayuno que compartieron la mañana de ayer ambos funcionarios, puede desprenderse que habrá buenas noticias 

pronto para 7 millones de asalariados. Y de paso, Mancera podría anotarse un tanto en sus aspiraciones a la 
Presidencia de la República y utilizar este aumento como una especie de resortera que lo lance.  

 
Diputados priístas no le pierden 

No le pierden, los diputados del PRI. Aprovechando que están gozando de sus merecidos días de asueto tras el fin 

de sesiones, los legisladores tricolores no pierden el tiempo de gastar los recursos públicos y aprovechan para 

remodelar sus ficinas que se ubican en el palacio de San Lázaro. Nadie sabe el motivo, pero recuerdan que en la 
legislatura pasada, cuando Manlio Fabio Beltrones fue coordinador de la bancada tricolor, también se hicieron obras 

de remozamiento, como por ejemplo el cambio de pisos. Nos hacen ver que algunas bancadas hacen más obras de 
remodelación que leyes; por supuesto, no se rfieren a la del PRI, no vaya usted a creer.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

Una voz femenina les anuncia que el periodista Javier Alatorre les dará una noticia 

 
CUENTAN que algunos mexiquenses han recibido en estos días una llamada en la que una voz femenina les anuncia 

que el periodista Javier Alatorre les dará una noticia. ACTO SEGUIDO se escucha la voz del conductor informando 
cómo Delfina Gómez, cuando era alcaldesa de Texcoco, le quitaba a los trabajadores de ese ayuntamiento parte de 

su salario para su campaña electoral. LO QUE no queda nada claro es quién patrocina la llamada y si el periodista 
está enterado de cómo lo están utilizando para el golpeteo contra la candidata de Morena. LA CRISIS de Nueva 

Alianza viaja en combi. Ante el próximo relevo de Luis Castro Obregón como presidente del partido, hay quienes 

afirman que Gabriel Quadri podría tomar el volante. EL PROBLEMA es que esa maniobra difícilmente aplacaría las 
cosas al interior del Panal, pues la principal inconformidad contra su dirigente es por haberse alejado de la idea de 

un partido magisterial y convertirse en una rémora del PRI. QUIENES saben de estas cosas aseguran que es total 
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el divorcio entre la base de Nueva Alianza, es decir, los maestros, y la dirigencia nacional. De ahí, por ejemplo, que 

este instituto político ya no puede garantizarle a sus socios electorales esos puntos porcentuales de la votación que 

antes tenía en el bolsillo. ASÍ QUE no se debe perder de vista a la combi Nueva Alianza, pues es posible que se 
desbiele más pronto que tarde. ALGUIEN debería avisarle a Miguel Osorio Chong que eso que vio y escuchó ayer 

en Tamaulipas... ¡no es la realidad! QUIÉN SABE quién le organizó las reuniones con representantes de la sociedad 
civil en Reynosa, pero, a decir de algunos empresarios asistentes, aquello estuvo tamaleado porque quienes 

hablaron, extrañamente, se dedicaron a agradecer el "apoyo federal y a felicitar a las Fuerzas Armadas". TAN 

acotada estuvo la visita de Osorio que nadie pudo hablar de los tres años de estrategia fallida en el Operativo 
Tamaulipas, de las balaceras en las calles, del control aduanero que ejerce el crimen organizado y, mucho menos, 

del gobierno ausente de Francisco García Cabeza de Vaca. SE ACTIVÓ la Fase 1 de la contingencia ambiental, por 
lo que hoy en la Zona Metropolitana del Valle de México circularán libremente las excusas, los pretextos y las 

explicaciones de autoridades locales, estatales y federales.  

 
(Redacción, página 10) 
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